



# 努力

## 岐陽中だより

2025. 4. 30 第1号  
周南市立岐陽中学校



岐陽中コスプレキャラクター「きようマン」

学校教育目標  
**人に優しく認め合い一人の社会人として自立する生徒の育成**  
 チャレンジ目標  
 ①自らあいさつ ②毎日読書 ③無言清掃 ④ボランティア活動



### 令和7年度 岐陽中学校スタート

4月8日(火)、午前中には新しいクラスメートと出会ったばかりの新2・3年生が、心地よい緊張感の中で1学期始業式に参加しました。午後からは、令和7年度入学式を挙行し、中学校という新たなステージに夢と希望を抱いた新入生191名が入学しました。今年度は、全校生徒631名でのスタートとなります。一人ひとりが、失敗を恐れず、自分なりの挑戦をテーマに掲げるとともに、仲間を大切にしながら、1年間頑張ってもらいたいと思います。

### 努力を重ね、自分を磨く



令和7年度 入学式 校長式辞より【抜粋】

今、みなさんは、どんな気持ちで式に臨んでいますか。

中学生になったら、こんなことに頑張ろう、あんなことに挑戦しようと、期待に胸膨らませる一方で、新しい友達、新しい学級、中学校の勉強や部活動、先輩との交流など、うまくいくだろうかと心配や不安な気持ちも正直あるかもしれません。人間は、だれしも、経験したことの無い道を進もうとするとき、この先がどうなっているのかわからず、不安になるものです。皆さんが、これから三年間通う岐陽中学校では、そうした不安や心配を乗り越えて、未知なるものに果敢に挑戦できる生徒を育てています。きっと、三年後、ここにいる新入生の皆さん全員が、その力を身に付け、自信をもって新たな道に進んでいくこととなりますので、私たちに信じて、しっかりと学び、成長してください。

しかし、岐陽中学校に通ったからと言って、自然とその力が身に付くわけではありません。これまで本校で学んだ生徒たち、つまり、皆さんの先輩たちがどうやってその力を身に付けたのか、ヒントを与えますので、参考にしてください。

岐陽中学校は、周南市内で一番多くの生徒が通う学校であり、これまで学習においても、部活動においても、生徒会活動においても、合唱等の文化的な活動においても、常に他の学校から目標とされる、周南市の中心校であり続けています。その伝統を支えてきたのは、本校の校訓です。皆さんが今日、教室から体育館に移動するとき、中庭に大きな石碑があるのに気付いたと思います。そこには、本校の校訓である「努力」という文字が刻まれています。「努力」口で言うのは簡単ですが、それを行動で示し続けるのは、大変です。

自分には無理だとあきらめてしまったり、今日は疲れたとか、嫌なことがあったからと、言い訳してしまったり、私たちは、常に弱い自分と対峙しています。

こんな言葉があります。

努力して結果が出ると、自信となる。  
 努力せず結果が出ると、おごりになる。  
 努力せず結果も出ないと、後悔が残る。  
 努力して結果が出ないとしても、経験が残る。  
 努力と結果は必ずしも一致していません。

しかし、結果の後の人生に焦点を当ててみると、努力した者としらない者の差に気付きます。

努力せずとも、ラッキーなことに良い結果が出た場合、人は勘違いして、こんなものでいいんだと思ってしまう。そして、その勘違いやおごりが、その先の大失敗を引き起こすことになるでしょう。

一方、努力したのにもかかわらず、良い結果が出ない場合はどうでしょう。努力による自分の成長までは失いません。どこが足りなかったのかと、自分の努力を振り返ることで、その先の大成功につながります。

だから、たとえ挫折そうなきときであっても、夢をあきらめず、目標を高く持ち、「努力」を続けることができれば、皆さんの前に、無限の可能性が広がってきます。

それを信じて、これまで二万五千人を超える卒業生たちが、努力を重ね、自分を磨き、力を付けてきました。皆さんは、今日、その志高き集団の一員になりました。

今日から、「努力」という言葉を胸に刻み、自分磨きをすること。

それが、岐陽中学校の生徒としての力を付ける一番の秘訣です。頑張ってください。



令和7年4月8日  
 周南市立岐陽中学校 校長 魚谷 祐司

## 新年度の学校生活の様子

春らしい陽気の中で、新年度がスタートし、新たなクラスメートや新たな先生方と出会い、どのクラスも最初は若干の緊張感に包まれていましたが、各教科の授業だけでなく、仲間づくりのグループワーク等を通して、少しずつ新しい学級の中で温かい雰囲気が作られています。

9日に行われた新入生歓迎会では、生徒会役員を中心に、新入生に岐陽中学校での中学校生活についてわかりやすく説明がされ、新入生を温かく迎え入れる先輩の姿が印象的でした。また、校舎前の満開の桜の花びらを掃除する「ちょっとボランティア」に3年生が率先して参加している姿に、さりげない活動の中に「学校を支えるんだ」という熱い思いを感じ取ることができました。

今年度の全校生徒631人で作る新たな岐陽中学校にどうぞご期待ください。



### 令和7年度 生徒会スローガン決定！



今年度の生徒会スローガンは「心繋(きずな)～支え合い築く岐陽の輪～」です。生徒どうし、先生方と、そして校外では地域の方ともしっかりつながった岐陽中学校を作っていきたいという生徒会役員の熱い思いが、このスローガンには込められています。

また、その思いをしっかり表現した横断幕を美術部が制作し、全校生徒に披露されました。

### 第1回 学校運営協議会



18日(金)第1回学校運営協議会が開かれました。本年度の学校経営方針が承認され、今年度の主な取組等について協議しました。

本校生徒会執行部には、コミュニティ・スクール担当の生徒がおり、その3人から、昨年度の活動から見えてきた課題や今年度取り組みたいことなどが説明され、委員の方からのご助言をいただくこともできました。

今年度も、岐陽中学校ならではの地域貢献活動を展開し、生徒が学校や家庭で学んだことを発揮できる「地域とともにある学校」をめざしていきます。



### 岐陽中学校ホームページ

本校のホームページは、「学校紹介・行事予定・各大会結果・学校だより等の広報」を掲載し、随時更新しています。お子様の学校での普段の様子を積極的に発信していきます。また、保護者のページでは、欠席・遅刻の連絡をすることや学校からのプリント等を確認することもできます。

なお、「岐陽中だより」は、ホームページ上での掲載のみとしております。月末に掲載予定ですので、ぜひご覧ください。

#### 5月の主な行事予定

1日(木) 専門委員会	10日(土) 授業参観・三協会総会・部活動懇談会	23日(金) 振替休日
7日(水) 班長会議	※弁当日	26日(月) 教育実習開始
8日(木) 新体力テスト	16日(金) 中間テスト	30日(金) 生徒引き渡し訓練
9日(金) 全校集会・テスト週間開始	20日(火)～22日(木) 3年修学旅行	